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Bezirksausschuss des 1. Stadtbezirkes 

 

Landeshauptstadt 
München Altstadt-Lehel 

 
 
 
Landeshauptstadt München, Direktorium,  
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München 

 

 

An die Mitglieder des 

Bezirksausschusses 1 Altstadt-Lehel, 

Vertreter von Behörden, Stadtrat und Presse, 

Bürgerinnen und Bürger 

Vorsitzende: 
Andrea Stadler-Bachmaier 
 
E-Mail:  
a.stadler-bachmaier@muenchen.de 
 www.muenchen.de/ba1 
 
Geschäftsstelle: 
Tal 13, 80331 München  
Telefon: 089/159868811 
Telefax: 089/159868815 
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de 
 
 

München, den 15.12.2021 

 

Protokoll der öffentlichen Sitzung am 14.12.2021 

im 1. Stadtbezirk Altstadt-Lehel (Wahlperiode 2020-2026) 

 
Ort:   Kleiner Sitzungssaal des Neuen Rathauses 
 
Beginn: 19.50 Uhr 
Ende: 21.20 Uhr 
 
Sitzungsleitung:  Frau Stadler-Bachmaier, Vorsitzende 
Protokoll:  Frau Grüninger, BA-Geschäftsstelle Mitte 
 
Beschlussfähigkeit:  12 BA-Mitglieder anwesend, 3 entschuldigt 

 
Frau Stadler-Bachmaier verliest die aufgrund der aktuellen Entwicklungen der Pandemie geltenden 
Regelungen des Sitzungsbetriebs:  
Folgende Regelungen gelten für alle Sitzungsteilnehmende an Sitzungen (betrifft Unterausschüsse, 
Vollversammlung, OT, sonstige Sitzungen und Besprechungen) des Bezirksausschusses Altstadt-Lehel ab 
sofort: 
1. Ab Betreten des Gebäudes ist zu jeder Zeit auf sämtlichen Verkehrsflächen und Zugangsbereichen, sowie 
am Platz und bei Redebeiträgen ohne Ausnahme das Tragen einer FFP2 Maske verpflichtend. 
2. Eine Teilnahme an den Sitzungen des Bezirksausschusses ist derzeit nur mit einem 2G+ Nachweis 
möglich. 

 

 
A Allgemeines 
1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu behandelnde Anträge und die 
 endgültige Tagesordnung 

Frau Stadler-Bachmaier begrüßt die anwesenden BA-Mitglieder, Presse und Bürger*innen  
und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.  
 
Frau Stadler-Bachmaier schlägt die Aufnahme der Tagesordnungspunkte der Tischvorlage 
vor 
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TOP Bezeichnung 

A Allgemeines 

B Planen, Bauen, Wohnen 

B 1.2 Eilantrag Grüne/SPD: Erhaltungssatzung Gärtnerplatz-/Glockenbachviertel 

B 3.2.2 Herzogspitalstr. 7: Antrag auf Fällung eines Spitzahorn 

C Mobilität und öffentlicher Raum 

C 1.3 Mannhardtstr. 7: Parkende Autos blockieren Müllabfuhr, Bürgeranliegen 

C 1.4 E-Scooter im Alten Hof, Bürgeranliegen 

C 3.1.2 Anhörung zur Aufstellung eines Corona-Testcontainers in der Kreuzstr. 18 
 

Kultur, Soziales, Gastronomie und Budget 

D 1.3 Bericht Herr Führer zu den Verkaufsständen in der Fußgängerzone 

D 2.1.4 Stadtbezirksbudget 
Antragsteller: Elternbeirat der Grundschule Herrnstraße 
Maßnahme: Erstellung von Podcasts in allen Klassen ab 14.02.2022 
beantragter Zuschuss: 1.581,40 Euro 

D 2.1.5 Stadtbezirksbudget 
Antragsteller: Hofspielhaus gGmbH 
Maßnahme: Anschaffung eines Mischpultes 
beantragter Zuschuss: 950 Euro 

D 2.1.6 Stadtbezirksbudget – Bestellung städtischer Leistungen 
Tischtennisplatten: Aufteilung der Kosten 

2.3.1 Feste Standplätze für Straßenmusiker und Ausdehnung der Spielzeit; Empfehlung Nr. 20-26 / 
E 00207 der Bürgerversammlung am 12.07.2021 behandelt mit Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 
04672; vertagt aus der Sitzung am 23.11.2021 abgesetzt, da bereits behandelt 

 
Die Themen der Unterausschüsse werden in der Reihenfolge C  / D / B 
behandelt. 
Der Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen einstimmig zugestimmt. 

  
2 Protokolle der letzten Sitzung 
 Der Bericht der Vorsitzenden (TOP A 6) wird dem Protokoll als Anhang hinzugefügt. 
 Abstimmungsergebnis: Die Protokolle werden einstimmig genehmigt 
  
3 Bürgeranliegen, u.a. Fragen an Polizei und Bezirksinspektion 
3.1 Frau Rothmayer möchte wissen, nach welchen Kriterien die Polizei die Brennpunkte in der 

Innenstadt festgelegt hat, an denen aktuell ein Alkoholverbot gilt.  
 Abstimmungsergebnis: Einer schriftlichen Nachfrage wird einstimmig zugestimmt. 
 
3.2 Frau Stadler-Bachmaier gibt die kurz vor der Sitzung schriftlich eingegangene Nachricht 

eines Bürgers wieder, der die seiner Meinung nach unnötige Fällung von drei Bäumen in 
der Adelgundenstr. 5 b kritisiert und die Untere Naturschutzbehörde informiert hat. 

 Beschlussempfehlung der Vorsitzenden: Der BA bittet die UNB um Rückmeldung zum 
Sachverhalt und zu ihrem Vorgehen. 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

 
3.3 Der Vertreter des Seniorenbeirats dankt im Namen der Seniorinnen und Senioren dafür, 

dass auch in diesem Winter in der Fußgängerzone Sitzgelegenheiten zur Verfügung 
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stehen. Er dankt dem BA für seinen Einsatz in dieser Sache und verzichtet auf die 
Zusendung der Schreiben des Baureferats (TOP C 4.2 und TOP C 4.9) 

 
3.4 Die Bürgerinitiative Tal Muc bringt zwei Anträge ein: Sie möchte Auskunft zum 

Planungsstand für den Bürger*innenworkshop zur Umgestaltung des Tals, den die 
Bürgerversammlung im Juli einstimmig gefordert hatte. Im zweiten Antrag geht es um die 
Anzahl der Parkplätze, die in den letzten beiden Jahren in der Altstadt weggefallen sind. 

 Beschlussempfehlung der Vorsitzenden: Beide Anträge werden im Januar in den 
zuständigen Unterausschüssen behandelt. 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

 
4 Anhörungen (ohne Vorbehandlung) 
5 Allgemeine Themen 
 
6  Bericht der Vorsitzenden 

Vorstandsbeschlüsse 
1. Regelungen Sitzungsbetrieb: Beschluss Sitzungsbetrieb aus November 2021 bleibt 
bestehen, jedoch Verschärfung: Teilnahme an VV + UA im Dezember nur mit 2G+ 
Nachweis 
Eilentscheide 
- Keine 
- Anfrage Kunstaktion "Der Patriot" anlässlich des Tags der Bayerischen Verfassung, 6 
Plakate an und unterhalb der Maximiliansbrücke vom 8.12.21-11.1.22 Frist 7.12. 16 
Uhr: BA1 hat keine Stellungnahme abgeben, da wir uns wegen der Kurzfristigkeit 
innerhalb von 24 Stunden kein Bild von der Aktion machen können, um eine 
ordentliche Stellungnahme abgeben zu können. Verwaltung wurde grundsätzlich um 
eine angemessene Frist für Anhörungen gebeten. 
stattgefundene Termine: 
01.12.2021 Treffen der BA Vorsitzenden: 
Austausch mit und Fragen an den IT-Referenten (u.a. Hybridsitzungen, RIS+Alfresco) 
14.12.2021 Rahmenplanung innerstädt. Isarraum - Fortführung der Flussrunde - Einladung 
zum digitalen Workshop - Teilnehmer BA1 W. Püschel + A.Stadler-Bachmaier / Bericht folgt 
anstehende Termin: - / - 
Sonstiges: 
- Schreiben des Statischen Amtes in Sachen Zensus 2022 wurde per Mail an die BA 
Mitglieder weitergeleitet 
- Abschlusspräsentation Freiraumquartierskonzept Innenstadt wird per Mail 
weitergeleitet 
- Sommerstraßen 2022 - Rohdaten Befragung und Präsentation Abschlussveranstaltung 
wird per Mail weitergeleitet 
- Mehrjahresinvestitionsprogramm 2021-2025: Nachfrage bei der Verwaltung, 
hinsichtlich einer schriftlichen Erläuterung zu Prozess und Hintergründen (z.B. 
Zusammenhang MIP mit anderen Haushaltsvorgängen) + welche Erwartungen mit der 
jährlichen Anhörung an die BAs verbunden sind. 
- Vorstellung zu geplanten Busparkplätzen im Bereich des Altstadtrings: Ladung der 
Verwaltung für Januar 
- Tischtennisplatte Hirschanger steht: Bisher lautet der BA Beschluss explizit auf die 
Aufteilung der Kosten auf die Haushaltsjahre 2021 + 2022. Aktueller Stand Budget: 2021 
aufgebraucht, jedoch unter Berücksichtigung nicht verbrauchter Restmittel sowie 
bewilligter, aber noch nicht abgerufener Mittel aus dem Vorjahr haben wir noch 
Geld übrig. BA sollte nochmals einen Beschluss fassen, dass so viele Kosten wie 
möglich zu der Tischtennisplatte aus den Mitteln, die in 2021 verfügbar sind, getragen 
werden sollen, um die Restmittel aus den Vorjahren nicht verfallen zu lassen und 2022 
auf das volle Budget zurückgreifen zu können. Siehe neuer TOP D 2.1.6 
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7 Unterrichtungen (siehe Anlage) 
 
 
B Planen, Bauen, Wohnen 

 

Vorschlag: Blockabstimmung  0 / 1.1 / 3.1.1 / 3.1.2 / 3.2.1  
Gesondert abgestimmt werden 
B 1.2 Eilantrag Grüne/ SPD/CSU zur Erhaltungssatzung Gärtnerplatz-/ 
Glockenbachviertel (Nachtrag) 
B 3.2.2 Herzogspitalstr. 7: Antrag auf Fällung eines Spitzahorns (OT durch UA) 
Abstimmungsergebnis: Der Blockabstimmung der vorgeschlagenen 
Tagesordnungspunkte wird einstimmig zugestimmt.  

 
0 Bericht 

Vom 25.11. bis zum 29.11. fanden wieder die von Terry Swartzberg organisierten 
Veranstaltungen ‚faces for the names‘ statt, mit einem sehr bewegenden 
Auftakt am 25.11. auf dem Max-Joseph-Platz, den der BA mit Rede und Beiträgen 
mitgestaltete. Weitere Gedenkabende fanden in der Thierschstraße und in der 
Reitmorstraße statt. 
 

1 Anträge und Bürgeranliegen 
1.1 Vorschlag für das Bestellen einer städtischen Leistung, Fassadenbegrünung 
 vertagt aus der Sitzung am 23.11.2021 
 Beschlussempfehlung des UA: Der BA ist für dieses Anliegen nicht zuständig. 

Vorgeschlagen wird Weiterleitung an die Untere Naturschutzbehörde und an den Freistaat. 
 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt 
 
1.2 Eilantrag Grüne/SPD/CSU: Erhaltungssatzung Gärtnerplatz-/Glockenbachviertel 
 Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird bei einer Gegenstimme mehrheitlich 

beschlossen. 
 
2 Entscheidungen 
3 Anhörungen 
3.1 Bauvorhaben 
3.1.1 Neuturmstraße 3 - 3a, Tektur 

DG-Ausbau mit Anhebung der Dachfläche in einem Teilbereich und Einbau zweier 
Wohneinheiten, Einbau Firstpfette unter bestehende Sparren und Aufsparrendämmung, 
Anbau Balkone und Aufbau Photovoltaik 
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Baumaßnahme. Die Dachfenster 
müssen, um den denkmalgeschützten Dachstuhl zu erhalten, verschoben werden. Zur 
Prüfung der Balkone und der Frage der Genehmigung der Photovoltaik wird das 
Bauvorhaben an die Untere Denkmalschutzbehörde weitergeleitet. 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt 
 
3.1.2 Sendlinger Straße 7 

Nutzungsänderung eines Ladens (Friseur) zu einer Gaststätte bis zu 40 Gastplätzen sowie 
Freischankflächen und Genehmigung von Werbeanlagen 
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Baumaßnahme. Wegen der 
Durchgangsenge darf die Freischankfläche nicht mehr als 2,50 m in die Straßenfläche 
hineinragen. Es wird eine Überprüfung durch die Feuerwehr empfohlen. 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
3.2 Sonstiges 
3.2.1 Liebigstr. 28: Antrag auf Fällung eines Spitzahorns (Termin: 21.12.2021) 
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Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Fällung mit Auflage einer 
Ersatzpflanzung. Der Hof ist groß genug, um Teile zu entsiegeln und dem neuen Baum 
einen Ort zu geben. Die Hauseigentümer werden aufgefordert, eine Fassadenbegrünung 
zu planen. 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 

3.2.2 Herzogspitalstr. 7: Antrag auf Fällung eines Spitzahorns (Termin: 06.01.2022) 
Beschlussempfehlung des UA: Überprüfung des Antrages durch die UNB, ob eine 
Fällung notwendig ist. Mitglieder des UA werden den Baum bis zur Sitzung noch einmal 
ansehen und in der Vollversammlung berichten.  
Herr Hörauf und Frau Wagner-Schroiff berichten: Der Baum wirkt vital (Triebe im 
Kronenbereich und an den meisten Astspitzen). Morsches Holz konnte in Griffweite nicht 
ertastet werden. Weder die Leitung des Mädchenwohnheims noch der Kindergarten haben 
den Fällantrag gestellt. Bisher gab es keine Vorkommnisse mit abgebrochenen Ästen oder 
dergleichen. Der Garten wird nur im Sommer bei großer Hitze von den Kindergartenkindern 
genutzt, die sich sonst auf einer besser ausgestatteten Außenfläche aufhalten. Laut Leitung 
des Kindergartens erwähnte ein Gärtner im Sommer, dass es dem Baum nicht gutgeht.  
Beschlussempfehlung: Prüfung, ob nicht durch einen "Pflegeschnitt" evtl. tote Äste 
entfernt werden können und der Baum als Ganzes erhalten bleiben kann. 
Abstimmungsergebnis: Den Empfehlungen des UA und der Baumschutzbeauftragten 
wird einstimmig zugestimmt 

 
4 Unterrichtungen (siehe Anlage) 
5 Bericht der Baumschutzbeauftragten 
 Bericht des Beauftragten für die Herrnschule 
 Bericht des Mietervereins 
 
 
C Mobilität und öffentlicher Raum 
 

Vorschlag: Blockabstimmung  0 / 1.1 – 1.4 / 2.1 - 2.4  
Gesondert abgestimmt werden 
3.1.1  Ledererstraße; Einrichtung einer Haltverbotszone für die Anfahrt von Hotelgästen 
  (keine Einstimmigkeit) 
3.1.2 Anhörung zur Aufstellung eines Corona-Testcontainer in der Kreuzstr. 18 (Nachtrag) 
Abstimmungsergebnis: Der Blockabstimmung der vorgeschlagenen 
Tagesordnungspunkte wird einstimmig zugestimmt 

 
0 Bericht 

Bürgeranliegen: Verkehr in der Liebigstraße 
Beschlussempfehlung des UA: 
Bitte an Verwaltung sich ein Konzept zu überlegen, wie die Liebigstraße und die 
umliegenden Straßen während der Bauarbeiten auf der Prinzregentenstraße temporär 
verkehrlich entlastet werden können. Ziel sollte sein, den Schleichverkehr von der 
Prinzregentenstr zum Altstadtring zu verhindern. Als mögliche Maßnahmen sind hierbei zu 
prüfen:  
- Einführung von Einbahnstraßen (Liebigstraße / Unsöldstraße).  
- Einfahrt von Christophstraße auf Franz-Josef-Strauß-Ring verunmöglichen 
Die Maßnahmen werden nach Abschluss evaluiert. 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

 
1 Anträge und Bürgeranliegen 
1.1 Interfraktioneller Antrag: Alltagstaugliche Wertstoffentsorgung für unsere Anwohner: Ein 

Wertstoffmobil für die Münchner Altstadt; vertagt aus der Sitzung am 26.10.2021 und am 
23.11.2021 
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Beschlussempfehlung des UA: Der Antrag wird wie folgt geändert „Der BA fordert den 
AWM auf….“, Zustimmung zum geänderten Antrag 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 

1.2 Bürgeranliegen, Gefahrenstelle Thierschstraße 
 Beschlussempfehlung des UA: Einführung von Tempo 30 auf der gesamten Strecke der 

Thierschstraße von der Maximilian- bis zur Zweibrückenstraße 
 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

1.3 Mannhardtstr. 7: Parkende Autos blockieren Müllabfuhr, Bürgeranliegen 
 Beschlussempfehlung des UA:  

Abmarkierung einer Halteverbotszone um die Mülltonnen für die Leerung an die Straße 
stellen zu können, wenn dies nicht möglich sein sollte, so wird die Verwaltung um einen 
anderen Vorschlag zur Lösung der Situation gebeten. 
 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

1.4 E-Scooter im Alten Hof, Bürgeranliegen 
Beschlussempfehlung des UA: Verweis auf den Antrag des BA 1 zum Umgang mit E-
Scootern. Der Antrag wird an den Bürger geschickt, um ihn über die Tätigkeit des BA 1 
hinsichtlich der Thematik zu informieren. Nachfrage bei der Verwaltung, wie weit die 
Rückmeldungen der anderen BAs dazu gediehen sind und wann mit einem runden Tisch 
zum Thema zu rechnen ist. Aufforderung an die Verwaltung, sich des Problems 
anzunehmen und aktiv auf die Anbieter zuzugehen, damit diese sich an ihre 
unterzeichneten Erklärungen halten. 
 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

 
2 Entscheidungen 
2.1 Zusätzliche Müllbehälter und häufigere Leerung in der Innenstadt, Empfehlung Nr. 20-26 / 

E 00199 der Bürgerversammlung am 12.07.2021; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04887 
Beschlussempfehlung des UA: BA stimmt der Vorlage unter der Maßgabe zu, dass die 
Verwaltung sich während der Sommermonate für die Hotspots (Isar / St. Anna-Platz etc.) 
ein Konzept überlegt, um der Müllproblematik besser zu begegnen (z.B. temporäre 
Aufstellung von größeren Behältnissen, extra Behältnisse für Pizzakartons). 
Begleitend dazu schreibt der BA, dass er die Anstrengungen des Baureferats sieht und 
anerkennt, jedoch leider dadurch noch keine Lösung des Problems erfolgt ist und daher 
weitere Maßnahmen ergriffen werden müssen. 
 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

 
2.2 Späterer Einsatz der Straßenreinigung in der Stollbergstraße, Empfehlung Nr. 20-26 / E 

00206 der Bürgerversammlung am 12.07.2021; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05208 
 Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Vorlage 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
2.3 Lärm der Straßenbahn in der Müllerstraße, Empfehlung Nr. 20-26 / E 00209 der 

Bürgerversammlung am 12.07.2021; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04901 
 Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Vorlage 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
2.4 Durchsetzung der Parkordnung im Englischen Garten, Empfehlung Nr. 20-26 / E 00191 der 

Bürgerversammlung am 12.07.2021; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05132 
 Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Vorlage 

Zusätzliche Information: Im UA KSGB 01/2022 wird ein Tagesordnungspunkt eingefügt, 
welcher sich mit dem Thema beschäftigt. Der BA 1 wird sich weiterhin intensiv mit dem 
Thema „Feiern im Englischen Garten“ beschäftigen und im Frühling 2022 wieder zu einem 
Runden Tisch einladen um sich mit allen Beteiligten auf den Sommer 2022 vorzubereiten. 
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 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
3 Anhörungen 
3.1 Verkehr 
3.1.1 Ledererstraße; Einrichtung einer Haltverbotszone für die Anfahrt von Hotelgästen 

Beschlussempfehlung des UA: Mehrheitlich Zustimmung 
Die SPD-Fraktion hält die Anfahrtszone für unnötig und spricht sich auch wegen des 
Wegfalls von zwei Stellplätzen dagegen aus. 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird bei drei Gegenstimmen 
mehrheitlich zugestimmt. 

3.1.2 Aufstellen eines Corona-Testcontainers in der Kreuzstr. 18 

 Abstimmungsergebnis: Der BA stimmt der Aufstellung des Containers unter der 

Bedingung einstimmig zu, dass anstelle des lärmintensiven Aggregats eine andere 

Möglichkeit zur Strom- bzw. Wärmeversorgung gefunden wird. 
 
3.2 Sonstige 
 
4 Unterrichtungen (siehe Anlage) 

Vorschlag: Blockabstimmung zu den Punkten 4.2 mit 4.9 / 4.4. / 4.7 + 4.8 gemäß UA-
Protokoll 
Abstimmungsergebnis: Der Blockabstimmung der vorgeschlagenen 
Tagesordnungspunkte sowie den jeweiligen Beschlussempfehlungen des UA wird 
einstimmig zugestimmt. 

 
5 Bericht des Tourismusbeauftragten 
 
 
D Kultur, Soziales, Gastronomie und Budget 
 

Vorschlag: Blockabstimmung 1.1 + 1.3 / 2.1.1 + 2.1.2 + 2.1.4. + 2.1.5 / 2.2.1 / 2.3.2  + 
3.1 
 
Gesondert abgestimmt werden 
D 1.2  Antrag CSU-Fraktion: Schanigärten: Rückkehr zur Verlässlichkeit 
D 2.1.3 Antrag auf Förderung aus dem Förderprogramm – Stuhldisteln  
D 2.1.6 Nachtrag Tischtennisplatten 

 
Abstimmungsergebnis: Der Blockabstimmung der vorgeschlagenen 
Tagesordnungspunkte wird einstimmig zugestimmt 

 
0 Bericht 
1 Anträge und Bürgeranliegen 
1.1 Vorschlag für das Bestellen einer städtischen Leistung, Calisthenics-Park im Lehel; vertagt 
 aus der Sitzung am 23.11.2021 
 Beschlussempfehlung des UA: Hinweis auf Antrag des BA zu diesem Thema, auf den 

noch keine Antwort der Verwaltung vorliegt. 
 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
1.2 Antrag CSU-Fraktion: Schanigärten: Rückkehr zur Verlässlichkeit 

Beschlussempfehlung: Mehrheitlich Ablehnung des Antrags; einstimmig zunächst Anfrage 
an die Bezirksinspektion,  inwieweit Wirte über die Bitte um Abbau bei Nichtbenutzung 
informiert wurden, dann Entscheidung über weitere Vorgehensweise 
Die Bezirksinspektionen haben in der 48. KW alle betroffenen Gaststätten angeschrieben. 
Es sind somit alle Wirt*innen informiert, dass nicht dauerhaft genutzte Flächen abgebaut 
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werden sollen. Für den Fall, dass jemand tatsächlich die Freischankfläche abbaut, diese 
dann jedoch wieder aufgebaut, wird während des vom Stadtrat beschlossenen 
Duldungszeitraums, also bis 31.03.2022, kein neuer Antrag mehr benötigt. 
Frau Rothmayer und Herr Püschel schlagen vor, dass jede Fraktion sich im Viertel umsieht 
und feststellt, vor welchen Gaststätten sich offensichtlich ungenutzte Schanigärten 
befinden. In der nächsten Vorstandssitzung am 12.01.2021 soll dann geklärt werden, wie 
der BA weiter vorgehen will. 
Herr Stadler möchte nicht so lange abwarten und schlägt vor, die Bezirksinspektion 
aufzufordern, den Stadtratsauftrag sofort umzusetzen und die Wirte zum Abbau nicht 
genutzter Schanigärten aufzufordern. 

 Abstimmungsergebnisse: 
 Der CSU-Antrag wird bei zwei Gegenstimmen mehrheitlich abgelehnt. 
 Dem Vorschlag der SPD-Fraktion (Entscheidung über das weitere Vorgehen in der 

nächsten Vorstandssitzung) wird bei zwei Gegenstimmen mehrheitlich zugestimmt. 
 
1.3 Bericht Herr Führer (AG Werbeverkaufsplätze) zu den Verkaufsständen in der 

Fußgängerzone 
- Verkauf Alltagsgegenstände und in kälterer Jahreszeit gebrannte Mandeln 
- Corona-Zeit für Marktkaufleute und Schausteller sehr schwer 
- ca. 40 Münchner Familien – aber Nachwuchs wird immer weniger 
- Wohl Einzelbestrebungen gegen Verkauf von gebrannten Mandeln und Nüssen; Stand 
vor Kaufhof interveniert, möchte andere Mandelstände nicht mehr haben 
- Gespräch mit BI war positiv 
- Aus BA1 keinerlei Bestrebungen, Verkaufsstände abzuschaffen 
 Beschlussempfehlung des UA: Weitere Behandlung der Angelegenheit in nicht-
öffentlicher Sitzung, Bitte an BA-Vorsitzende, Stellungnahme der BI anzufragen, Ergebnis- 
Termin wird Herrn Führer mitgeteilt.  
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 

2 Entscheidungen  
2.1 Budgetanträge 
2.1.1 Stadtbezirksbudget 
 Antragsteller: Hidalgo gGmbH 
 Maßnahme: Street Art Song im Rahmen des Kunstlied-Festivals HIDALGO am 10.09.2022 

beantragter Zuschuss: 1.500,00 € 
Beschlussempfehlung des UA: Volle Förderung 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
2.1.2 Stadtbezirksbudget 
 Antragsteller: Leichtathletik Förderzentrum München e.V. 
 Maßnahme: Trainingsmittelbedarf KIDS Club 2022 
 beantragter Zuschuss: 1.669,20 € 

Beschlussempfehlung des UA: Volle Förderung. 
 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

 
2.1.3 Antrag auf Förderung aus dem Förderprogramm 

„Bürgerinnen und Bürger gestalten ihre Stadt – Bürgerbeteiligung in den Stadtvierteln“ 
für das Projekt "Wenn das TAL Ihr Wohnraum wäre" ...Das TAL-wohin? Der Initiative 
„Stuhldisteln“ 
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Förderung, wenn Schwerpunkt der 
Kinderbeteiligung auf den Umgriff Hildegardstraße gelegt wird, ansonsten Ablehnung 
Der abgeänderte Antrag liegt vor. Der BA muss als Mindestförderung 25 Prozent der 
beantragten Summe aus dem Stadtbezirksbudget finanzieren (2.684,25 Euro). 
 

 Beschlussempfehlung nach Diskussion im BA: Der BA stimmt dem Antrag unter 
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folgenden Bedingungen zu und ist bereit, 25 Prozent der beantragten Gesamtsumme aus 
seinem Budget zu finanzieren: Der Fokus der Aktionen soll darauf liegen, mit Kindern die 
Situation in den Nebenstraßen des Tals (Hildegardstraße, Herrnstraße, 
Hochbrückenstraße) zu diskutieren, wo ein größerer Gestaltungsspielraum besteht. Der BA 
soll in die Ausarbeitung des Konzepts einbezogen werden und bei den Veranstaltungen 
vertreten sein, etwa durch seine Kinder- und Jugendbeauftragte. Die Ergebnisse sollen im 
Gremium vorgestellt werden. 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 

2.1.4 Stadtbezirksbudget 
 Antragsteller: Elternbeirat der Grundschule Herrnstraße 
 Maßnahme: Erstellung von Podcasts in allen Klassen ab 14.02.2022 

beantragter Zuschuss: 1.581,40 € 
Beschlussempfehlung des UA: Volle Förderung 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 

2.1.5 Stadtbezirksbudget 
 Antragsteller: Hofspielhaus gGmbH 
 Maßnahme: Anschaffung eines Mischpultes 

beantragter Zuschuss: 950,00 € 
Beschlussempfehlung des UA: Volle Förderung 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.  
 
2.1.6 Stadtbezirksbudget – Bestellung städtischer Leistungen 
 Tischtennisplatten: Aufteilung der Kosten auf 2021 und 2022 

Bisheriger BA Beschluss, dass explizit die Aufteilung der Kosten auf die Haushaltsjahre 
2021 + 2022 erfolgen Mittel 2021 sind verbraucht. Unter Berücksichtigung nicht 
verbrauchter Restmittel sowie bewilligter, aber noch nicht abgerufener Mittel aus dem 
Vorjahr haben wir noch Geld übrig. Um dieses Geld nicht "verfallen" zu lassen, könnten 
mehr als die Hälfte der Kosten für die Tischtennisplatte bezahlt werden. Nach Rücksprache 
mit dem Direktorium soll dafür ein formaler Beschluss gefasst werden: 
Beschlussempfehlung der BA-Vorsitzenden: Ein möglichst großer Teil der Kosten für die 
Tischtennisplatte soll aus den Mitteln, die 2021 noch verfügbar sind, getragen werden. 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 

2.2 Gaststättenangelegenheiten 
2.2.1 Vorgehensweise bei Schanigärten während eines neuen Lockdowns; Empfehlung Nr. 20-26 

/ E 00212 der Bürgerversammlung am 12.07.2021 behandelt mit Sitzungsvorlage Nr. 20-26 
/ V 04951; vertagt aus der Sitzung am 23.11.2021  
Beschlussempfehlung des UA: Bitte um Aktualisierung der Vorlage wegen der neuen 
Situation und Hinweis auf den BA-Beschluss vom 12/2020 C1.8 (Regelung für 
vorhersehbare Betriebsschließungen) 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
2.3 Sonstige 
2.3.1 entfällt, im November bereits als Nachtrag behandelt. 
 
2.3.2 Standorte für Musiker und Demonstrationen in der Sendlinger Straße, Empfehlung Nr. 20-

26 / E 00215 der Bürgerversammlung am 12.07.2021 behandelt mit Sitzungsvorlage Nr. 20-
26 / V 05158 
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Vorlage 

 Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 
 
3 Anhörungen 
3.1 Planung der mobilen Kunst-Spiel-Aktionen 2022 und 2023; erneut aus der Sitzung am 
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23.11.2021 
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung 
Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

 
4 Unterrichtungen (siehe Anlage) 
5 Bericht der Kinder-/und Jugendbeauftragten  
 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 
 Bericht des Bildungsbeauftragten 
 Bericht des Beauftragten gegen Rechtsextremismus und Antisemitismus 
 Bericht der Beauftragten für Erinnerungskultur 

Bericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderungen und für Senior*innen 
 
 
E Verschiedenes / Termine 
 
 

 

 

 
München, 15.12.2021 
 
 
 
Die Vorsitzende 
Frau Stadler-Bachmaier 

Für das Protokoll 
Frau Grüninger 

 
. 
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Unterrichtungen 

A 7 Unterrichtungen – Allgemeines 

7.1 Einbringen des Mehrjahresinvestitionsprogramms 2021 - 2025 in der Sitzung der 
Vollversammlung am 15.12.2021, Fachausschussberatungen zum Haushalt 2022, Verteilung der 
Unterlagen 

B 4 Unterrichtungen – Planen, Bauen, Wohnen 

4.1 Baulisten 

4.2 Baumaßnahmen der Stadtwerke München 

4.3 Perspektive München, Integriertes Handlungsraumkonzept, Münchner Innenstadt; 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04343 

4.4 Mehrjahresinvestitionsprogramm für die Jahre 2021 - 2025; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03974 

4.5 Grüne Impulse; Antwort auf BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02391 

4.6 Unterrichtung über bevorstehende Entfernungen von Gefahrenbäumen 

4.7 Schutzgebiete in der Landeshauptstadt München - Perspektiven-; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 
04468 

4.8 „Holzwohnungsbau in München“, Zuschussprogramm für den Einsatz nachwachsender 
Rohstoffe im Mietwohnungsbau in Holzbauweise bzw. Holzhybridbauweise; Sitzungsvorlage Nr. 
20-26 / V 04416 

4.9 BayBO Novelle und Online-Zugangsgesetz: Änderungen im Aufgabenspektrum der 
Lokalbaukommission - Personelle Ausstattung; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04924 

C 4 Unterrichtungen – Mobilität und öffentlicher Raum 

4.1 Verkehrsrechtliche Anordnungen  

4.2 Beibehaltung der Sitzgelegenheiten in der Fußgängerzone Innenstadt über den Winter, Antwort 

des Baureferats auf Anliegen des Seniorenbeirats aus der Sitzung vom 20.10.2021 

Beschlussvorschlag des UA: 

Behandlung zusammen mit Punkt 4.9 – BA begrüßt das Handeln der Verwaltung und leitet die 

Punkte weiter an den Vertreter des Seniorenbeirats 

Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt 

Der Vertreter des Seniorenbeirats verzichtet auf die Zusendung des Antwortschreibens. 

4.3 Baustellenbedingt frühere Müllleinsammlung ab 5.30 Uhr, Verlängerung der 

Ausnahmezulassungen bis 31.12.2022  

4.4 Lufthygienische Situation im Viertel; Antwort auf Bürgeranliegen 

Beschlussvorschlag des UA: 

Der UA empfiehlt ein Schreiben an das Baureferat mit der Nachfrage, wann mit einem Ende der 

Bauarbeiten an der Ludwigsbrücke / Zweibrückenstr gerechnet werden kann. Einladung des 

Baureferats in den Unterausschuss MÖR im Januar 2022 

Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt 

4.5 Verfahrensbeschleunigung zur baulichen Umsetzung von Radentscheidmaßnahmen durch das 

Baureferat; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04708 

4.6 Verkehrszeichen, Poller o.ä. im öffentlichen Raum behindertengerecht gestalten; Antrag des BA 

17 Obergiesing - Fasangarten mit der Bitte um Unterstützung 
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4.7 Parksituation im südlichen Lehel; Antwort des Mobilitätsreferates auf Bürgeranliegen 

Beschlussvorschlag des UA: 

Verweis auf 10/21 C 1.7 – Nochmalige Forderung die Stellplätze in der Ländstraße wieder frei zu 

geben, da der UA MÖR keinerlei Einschränkung für den Busverkehr durch die parkenden Autos 

erkennen kann. 

Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt 

4.8 E-Lademöglichkeiten für Anwohner im Lehel; Antwort des Mobilitätsreferates auf Bürgeranliegen 

Beschlussvorschlag des UA: 

Bitte an die Verwaltung um Auflistung, wie viele zusätzliche E-Ladepunkte - unter Beachtung der 

hier aufgelisteten Punkte – ungefähr in den drei Parklizenzgebieten im Lehel entstehen könnten. 

Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt 

4.9 Beibehaltung der Sitzgelegenheiten in der Fußgängerzone Innenstadt über den Winter 

Beschlussvorschlag des UA: 

Behandlung zusammen mit Punkt 4.2 – BA begrüßt das Handeln der Verwaltung und leitet die 

Punkte weiter an den Vertreter des Seniorenbeirats 

Abstimmungsergebnis: Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt. 

Der Vertreter des Seniorenbeirats verzichtet auf die Zusendung des Antwortschreibens. 

4.10 Bestellung einer städtischen Leistung aus dem Stadtbezirksbudget für das Aufstellen und den 

Unterhalt eines Verkehrsspiegels auf Höhe des Restaurants Leib und Seele gegenüber der 

Rosenbuschstraße; Antwortschreiben 

4.11 Ausnahmezulassungen für Arbeiten im öffentlichen Raum an U-Bahn und Straßenbahn für das 

Jahr 2022 

D 4 Unterrichtungen – Kultur, Soziales, Gastronomie und Budget 

4.1 Stadtbezirksbudget – Nachweise, Berichte und Bescheide 

4.2 Veranstaltungsgenehmigungen 

4.3 Gaststättenfortführungen 

4.4 Freischankflächenbescheide erlassen durch das Kreisverwaltungsreferat 

4.5 Münchner Christkindlmarkt in der Innenstadt / am Marienplatz, Stellungnahme des KVR 

4.6 Haushaltsplan 2022 - Produkt- und zielorientierte Ansätze, Zuschussnehmerdatei 2022, Vollzug 

des Haushaltsplanes 2022 für den Bereich „Förderung freier Träger“ des 

Sozialreferates/Gesellschaftliches Engagement/Bürgerschaftliches Engagement (BE), 

Gesellschaftliches Engagement/Unternehmensengagement (CSR) und 

Geschäftsleitung/Sozialplanung; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04768 

4.7 Haushaltsplan 2022 - Produkt- und zielorientierte Ansätze, Zuschussnehmerdatei 2022, Vollzug 

des Haushaltsplanes 2022 für den Bereich „Förderung freier Träger“ des Amtes für Wohnen und 

Migration; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04763 

4.8 Haushaltsplan 2022 - Produkt- und zielorientierte Ansätze, Zuschussnehmerdatei 2022, Vollzug 

des Haushaltsplanes 2022 für den Bereich „Förderung freier Träger“ des Amtes für Soziale 

Sicherung; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04716 

4.9 Haushaltsplan 2022 - Produkt- und zielorientierte Ansätze, Zuschussnehmerdatei 2022, Vollzug 

des Haushaltsplanes 2022 für den Bereich „Förderung freier Träger“ des Stadtjugendamtes; 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04762 

4.10 Reinigungsstandards in Münchner Schulen und städtischen Kindertageseinrichtungen, 

temporäre Anpassung aufgrund der Corona-Pandemie sowie zusätzliche 

Schwimmhallenreinigung im Rahmen der Schwimmoffensive für das Haushaltsjahr 2022 ff.; 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04553 
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